

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 céntos.

Año I

Palma.—Lunes 11 de Mayo de 1903

Núm. 104

CURIOSIDADES (*)

Una familia entera de curiosos

me encontré un día en el campo. Iba yo por la hermosa alameda cuando divisé á lo lejos una linda criatura de trece años jugando con un hermoso perro perdiguero que le llegaba á la cintura.

—Padre Ugarte: Usted respondió á una pregunta que le hizo mi prima: mi prima se llamaba *Pulgarcilla*. Ella le preguntaba á V. si era pecado ir al baile; yo le voy á preguntar á V. otra cosa, y quiero que me responda también á mí en *El Mensajero*.

¿Es pecado reír mucho?

—Bueno, pues te llamaré *Amapola*; porque estás tan colorada que te pareces á una recién abierta.

Cuando se fué, agitando á latigazos un aro que le llegaba á las narices, vino su hermano, y parándose enfrente de mí, con el aro bajo el brazo, y pegándose con el palo alternativamente ora en las nalgas ora en los talones de buenas á primeras, me dijo sin respirar ni interrumpirse:

—¿Á que Isabelina le ha hecho á V. una pregunta? Y también le voy á hacer otra. Pero para que me responda á mí también ¿eh? Yo quiero que me diga qué hay que hacer para ser ángel como San Luis.

Llegó tras ellos su madre, digna y casi anciana señora que se sacrifica por la educación de sus hijos y de una sobrina, que por indiscreción de Isabelina, es decir de *Amapola*, supe que era *Pulgarcilla*. Hablamos un ratito, celebrando la ocurrencia de los muchachos, y al despedirnos turbándose un poco la señora me dijo:

—Cuando haya V. respondido á *Amapola* si es pecado reír mucho, respóndame V. á mí también si es pecado llorar mucho...

Pero bien, hay que responder; y hay que responder en primer lugar á

La pregunta de la risa, á tu curiosísima cuestión, oh *Amapola*,

No, *Amapola* y todos mis lectores saben que es reír. Risa es la manifestación natural de la alegría del ánimo.

(*) Sección que ve con gusto creciente EL ECO BALEAR en la revista de que la extrae.

Es la flor del buen humor. El aroma del contento. La brisa de la felicidad...

Esto supuesto, al reír, lejos de ser pecado, es uno de los actos más propios del cristianismo y una de las expresiones más propias de los santos, como quiera que

No hay cosa más alegre que la virtud

Algunos porque ven á ciertos devotos tristes, ya se figuran que la vida devota debe ser una vida triste y espantosa. No es así; los devotos tristes ó son devotos artificiales, forzados y no de buena ley, ó son tristes no por devoción sino por carácter y enfermedad. Que no lo remedia todo la devoción: sino que así como el que es pequeño ó feo ó manco, aunque se dé á la virtud, queda manco y feo y pequeño, así el que es por carácter tristón recogido y serio, aunque la virtud lo modifique algo, pero no tanto que no siga siendo algo de lo que era. Pero los santos fueron siempre muy alegres.

Los cristianos tienen derecho á reír

porque tienen derecho á estar alegres. Porque si la alegría es un afecto que resulta de la posesión del bien, los cristianos estamos en posesión de *todo* lo mejor de este mundo, supuesto que tenemos la gracia de Dios y esperamos la gloria eterna;

Los cristianos tienen obligación de reír

y estar alegres, y que, como has podido ver, la Iglesia está continuamente mandándonos alegrar; tanto que aún cuando ayunamos y hacemos penitencia quiere que andemos con rostro risueño. «Cuando ayunéis, decía Jesucristo, no os pongáis como los hipócritas, tristes;

Los buenos cristianos son los únicos que tienen derecho de reír

y de alegrarse. Todos los demás no tienen derecho. Porque están en pecado. Y ¿qué derechos tiene el que está en pecado? El de llorar, el de sufrir remordimiento, el de temer el infierno, el de temblar de las amenazas de Dios.

Los buenos cristianos son los únicos que se ríen de veras

Esa risa franca, esa risa que brota de una alegría sana, de un corazón sin gusano, de un alma sin malicia, de una conciencia segura, no sale sino de los buenos. Todos la tuvimos en la niñez.

¡Ayl la primera enfermedad de las almas trae consigo irremediamente la mudanza de la risa verdadera y sana de la inocencia segura, por la risa furtiva, maliciosa y enferma del alma agusanada; de la risa del joven por la risa del pícaro; de la risa del ángel por la risa del demonio. Se reía Estanislao de Kostka y se reía Voltaire; yo quiero para mí la risa del primero y detesto la del segundo.

Los buenos pueden reírse siempre

Gaudium vestrum nemo tollet á vobis (Matth. 16, 22): «Nadie quitará de vosotros el gozo, decía Jesucristo. ¡Ya es decir! Porque pensar que Jesucristo funda una religión en que ha de haber mártires sin cuento, y en la cual los más perfectos han de ser *pobres mortificados, castos, penitentes, abstinentes*, y decir «nadie os quitará la alegría», da mucho que pensar. Y sin embargo es así.

La risa de los buenos es la risa verdadera,

una risa espontánea. No como la de los malos, que es una risa procurada con mil artificios, forzada y pasajera. Te voy á poner una comparación. ¿Has visto esos sitios que se llaman *sanatorios*? Son unos hospitales á los que se les ha puesto un nombre más bonito. ¿Qué piensas de las personas que se retiran á ellos? Que no tienen la verdadera salud; pues se ven obligados á procurársela con esos medios. Pues bien, la risa de los malos y mundanos es una risa enferma, una risa anémica, una risa intermitente, una risa tísica: para vivir necesita ir á los **Sanatorios de la risa mundana.**

Los sanatorios de la risa mundana son los bailes, las diversiones, las *juergas*. Y únicamente ríen cuando están en los sanatorios. La cuestión es poder reír y estar alegre aún sin eso. El que tiene la verdadera salud no necesita ir á los sanatorios de Alicante: lo mismo está sano en Extremadura que en Sevilla, que en Bilbao que en Valencia. El que tiene la verdadera risa y alegría está alegre con diversiones y sin ellas. Con riqueza y con pobreza, con amigos y en la soledad, comiendo y ayunando, sano y enfermo, viviendo y muriendo. Muriendo sobre todo, dice la Escritura de la Mujer Fuerte (que es la mujer virtuosa que *ridebit in die novissimo*. «reirá en el último día.»

Ya sé yo que estás pensando que los mundanos rien sin cesar, y dirás que se pueden comparar con los cristianos. No lo creas.

Como sucede en muchos sanatorios, que son muchos los que mueren allí mismo y muchos más los que salen de allí á morir para sus casas y poquísimos los que sanan del todo; así en los sanatorios de la risa mundana mueren muchas felicidades, y las demás salen á morir ó á seguir llevando una vida pesada y triste de hastío, de vergüenza, de remordimiento y de desesperación. No te aluciones pensando que porque el barullo mundano dura sin cesar, dura mucho la alegría mundana. Voy á ver si te explico mi pensamiento comparando el reir de las amapolas con el reir del trigo.

(Concluirá.)

REAL ORDEN IMPORTANTE

El día 5 publicó la *Gaceta* una Real orden, cuyo preámbulo y parte dispositiva son como sigue:

«Es de notoria conveniencia, hacer fácil y accesible á los ciudadanos la acción de la justicia en todos los momentos y trámites del procedimiento, único medio de conseguir de aquellos la cooperación que á veces se echa de menos y de inspirarles la debida confianza en el celo y diligencia de los tribunales. Para ello importa mucho ahorrarse dilaciones y molestias á los particulares y á cuantos, por razón de oficio ó mandato judicial, se encuentran obligados á comparecer ante los tribunales y juzgados.

Nuestras antiguas leyes atendieron á esta necesidad dictando reglas encaminadas á que los jueces oyeran á horas fijas á litigantes, letrados y testigos y los actuales Códigos de enjuiciamiento prescriben también que en las cédulas de citación se expresen el sitio, día y hora en que deben comparecer las personas citadas; pero carecían estas disposiciones de la eficacia necesaria, evitando á los particulares molestias y perjuicios, si los tribunales no procuran con especial solicitud que los actos y diligencias judiciales tengan lugar siempre á las horas señaladas.

A este fin, S. M. el rey se ha servido disponer lo siguiente:

1.º Para todas las diligencias y actos judiciales á que hayan de comparecer personas determinadas, como declaraciones de testigos, vistas y otros análogos, se fijará la hora precisa á que deben verificarse.

2.º Las diligencias y actos de que se trata comenzarán con toda puntualidad á la hora señalada.

3.º Si, por cualquier circunstancia imprevista, no pudieran comenzar á la hora señalada, se hará constar en las actuaciones la causa del retraso.

4.º En todas las diligencias y actos

á que se refiere esta Real orden se consignará la hora en que se haya verificado.

5.º Los juzgados y las Audiencias provinciales darán cuenta mensualmente á los presidentes de las Audiencias territoriales correspondientes, de los retrasos que se hubiera producido y de la causa de los mismos. Los presidentes de las Audiencias formarán un estado con los datos que reciban y los que correspondan al tribunal que presiden, y lo remitirán trimestralmente al presidente del Supremo.

6.º Sin perjuicios de las correcciones disciplinarias que las salas de gobierno del Tribunal Supremo y de las Audiencias territoriales, dentro de su respectiva competencia, puedan imponer por las infracciones que se observen el presidente del Tribunal Supremo pondrá semestralmente en conocimiento de este ministerio los retrasos injustificados que hayan ocurrido.»

EL DESEO DE EDUARDO VII

El rey de Inglaterra, Eduardo VII, no ha podido ocultar la profunda emoción que le produjo la entrevista que tuvo con Su Santidad. El monarca inglés salió de ella asombrado de la lucidez de facultades del Padre Santo, de su vigor físico, de su maravillosa memoria, y á la vez dominado por esa sujeción invencible que el venerable Jerarca de la Iglesia Católica ejerce sobre todos los que le tratan tan solo le ven, cualesquiera que sean sus creencias religiosas.

Eduardo VII no ha podido ocultar el efecto que le ha producido la entrevista celebrada con Su Santidad, por lo que, al salir del Vaticano, manifestó vivísimos deseos de poseer un retrato de León XIII como recuerdo de la visita.

Enterado el Padre Santo del deseo del monarca inglés, apresuróse á enviarle un magnífico retrato autorizado con su firma y con la fecha de la visita.

La ofrenda fué presentada al rey por Mons. Edmundo Stonor, Arzobispo titular de Trepizona, de parte de Su Santidad.

Eduardo VII agradeció vivamente el obsequio.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

DE MARRUECOS

París 7.—Cerca de Mediuna los partidarios del pretendiente han sostenido con las tropas leales un combate de diez horas. Los imperiales llevaron la peor parte, pues al final los insurrectos lograron rodear sus posiciones, derrotándoles. Las pérdidas son muy importantes por ambas partes.

El Rhogí está entusiasmado por esta victoria.

EMPRÉSTITO MEJICANO

El gobierno de Méjico ha contratado un empréstito provisional de 25 millones de dollars al 5 por 100 con los principales banqueros de Nueva York, París y Londres.

EMPRÉSTITO INGLÉS

La Cámara de los Comunes ha adoptado una proposición de M. Chamberlain para garantir un empréstito de 35 millones de libras esterlinas con destino al Transvaal.

RUMORES PREMATURES

Los centros oficiales de Londres han facilitado una nota á los periódicos diciendo que son prematuros los rumores que han circulado relativos al viaje del Rey Eduardo á Berlín, Viena y San Petersburgo, pues nada se ha acordado aun respecto á este asunto.

DE VIAJE

El presidente de la República ha marchado á Montelimar, donde reside su madre.

Después de visitar á su hermano, que se halla enfermo en aquel país, regresará á la capital probablemente el próximo domingo.

FEDERACION CATOLICA

Se ha anunciado la constitución de una Federación Católica, cuyo objeto será el de hacer frente á la nueva situación creada á los miembros de las congregaciones dispersas, en virtud de la ley de asociaciones.

Un obispo ha manifestado á un redactor de *Le Figaro* que el gobierno, según cree dicho prelado, no se limitará á atacar al clero regular, sino que extenderá su campaña á combatir la religión católica.

A ello obedece la actitud de los prelados que se negaron á obedecer las circulares de M. Combes.

ESCUADRA PODEROSA

Se dice que una poderosa escuadra alemana, mandada por el príncipe Enrique de Prusia y compuesta de grandes buques, ha abandonado las aguas de Kiel con dirección al Canal de la Mancha, donde hará maniobras los días 13 y 14 del actual.

DE LA PENINSULA

DOS NOTICIAS

Madrid 7.—Después de que se verifique la elección de senadores, firmará el Rey el nombramiento de presidente del Senado á favor del general Azcárraga.

—Algunos exministros liberales desean que las minorías del partido se reúnan antes de empezar las tareas parlamentarias en las dos Cámaras, presidiendo una reunión el Sr. Montero Rios y la otra el marqués de la Vega de Armijo.

DE SEVILLA

Telegráman de Sevilla que en el luctuoso acto religioso que se celebrará en la iglesia de la Magdalena en sufragio del alma del ilustre pintor Jimenez Aranda, se colocará en lugar bien visible para cuantos asistan á dicho acto el cuadro que tituló

el gran artista *Consumatum est.* y la paleta que usó últimamente el finado.

La ceremonia religiosa resultará brillante.

MANIOBRAS

Mahon, 7.—Por noticias recibidas en esta ciudad se sabe que los cruceros *Carlos V.* y *Numancia* están efectuando ejercicios de cañón en el golfo de Valencia, cerca de las islas Columbretes.

El primero de dichos buques salió ayer de este puerto con rumbo al S., empezando el fuego á las cinco de la tarde.

El comandante general de la escuadra, contralmirante Viniegra, que se hallaba á bordo del crucero *Rio de la Plata*, presencié las evoluciones y ejercicios de tiro de los citados buques.

—Es esperado en breve el crucero *Princesa de Asturias*.

—Créese que á fines de mes la escuadra zarpará de este puerto con rumbo á Barcelona.

DE LA ISLA

Felanitz, 9 de Mayo.

El martes último reinó un furioso vendabal, que ocasionó en los campos mucho daño, tronchando ramas de árboles y haciendo desprenderse de los mismos bastante fruto, principalmente en los almendrales.

—En la mañana de ayer, subió al Santuario de Nuestra Señora de San Salvador la acostumbrada romería, que regresó á la parroquia después de celebradas en aquella iglesia las funciones religiosas propias de la festividad que se solemnizaba.

—En virtud de cierta competencia establecida entre los expendedores de carnes, disfruta el público, desde hace algunos días, una verdadera baratura en este artículo de primera necesidad, que ha llegado á ofrecerse á 50 y hasta 45 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

×

Soller, 9 de Mayo

Propuesto por la junta local de Instrucción Pública, el Director del Instituto General y Técnico de las Baleares, ha nombrado Delegado Inspector de los Establecimientos de enseñanza privada de este distrito municipal Dr. D. José Pastor Castañer, Vicario de esta parroquia.

—En la mañana del próximo pasado domingo emprendió viaje con rumbo á Barcelona y Cetta el vapor de esta matrícula *León de Oro* llevándose gran cantidad de naranjas y limones y otros efectos.

—Entre despejado y nuboso puede decirse que ha estado el cielo en casi todos los días de la presente semana, y los vientos dominantes, en su mayoría, han soplado de la parte N. O. y S. O. Agua no ha caído ni una sola gota y á pesar de ello los sembrados presentan hermoso aspecto, presagio de una cosecha próspera y abundante, si no la malogran imprevistas circunstancias.

—El precio de naranjas y limones que

se exportan para el mercado francés no ha experimentado variación alguna. Continúan pagándose, pues, á razón de 7'50 y 7 pesetas la carga, respectivamente.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SANTO DOMINGO DE LA CALZADA, SAN EPIFANIO OBISPO Y NUESTRA SEÑORA DE ARAUCO, EN AMÉRICA

CULTOS

Iglesia del Temple

Mañana terminarán las Cuarenta Horas en obsequio á la Sagrada Familia; á las seis y media exposición del Santísimo, enseguida misa rezada y devoción del mes de Mayo, á las diez y media misa rezada con meditación. Por la tarde, al anochechar rosario conclusión del triduo con sermón por el P. Salvá, filipense, *Te-Deum* y reserva de S. D. M.

Iglesia de Santa Catalina de Sena

Mañana empezarán Cuarenta Horas dedicadas á San Vicente Ferrer; á las nueve exposición del Santísimo, á las diez misa cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, á las seis y media, rosario ejercicio del mes de Mayo, estación y reserva.

Iglesia del Socorro

Al anochechar, después del ejercicio del mes de María, se dará principio á la novena eolomne de Santa Rita con orquesta en que tomarán parte varios aficionados, y sermón que predicarán los PP. Natalio Herrero, Ildefonso Rodríguez y Vicente Menéndez.

Iglesia de Montesión

Mañana á las ocho se celebrará el acostumbrado ejercicio piadoso que la asociación de cultos á la Virgen del Pilar la dedica cada mes en este día.

CORTE DE MARIA —En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

PRIMERA COMUNIÓN

Ayer hicieron la primera comunión unos veinticuatro niños en la iglesia de los RR. PP. Escolapios de esta capital.

El templo estaba adornado con delicado gusto y ofrecía un aspecto hermosísimo.

El acto empezó á las ocho.

El R. P. Calonge dijo la misa y antes de darles la Sagrada Hostia, les hizo una sentida plática en la cual les acordó el momento en que él también había hecho la primera comunión. La plática fué tan sentida que hizo llorar á todos los concurrentes.

Yo siento ser tan pequeño y carecer de conocimientos intelectuales para demostrar la profundidad de emoción que en aquel momento tan solemne embargaba el alma mía.

Por la noche hubo una fiesta, con exposición del Santísimo, en la que predicó el R. P. Ribalta; y después se repartieron estampas á los niños que habían recibido la Sagrada Comunión.

Mil parabienes á los PP. Escolapios.

MIGUEL SINGALA, alumno del Colegio.

DE PALMA

El sábado por la tarde el reverendísimo señor Obispo de esta diócesis emprendió la fatigosa tarea de la visita pastoral á las iglesias de los pueblos de esta Isla.

Se dirigió á Lluchmayor desde donde pasará á Campos, Santany (con sus filiales Llombás, Salinas, Alquería blanca y Calonge), Felanitx (con sus filiales Cas Concos y L' Horta), Manacor (con San Lorenzo y Son Carrió), Artá, Son Servera, Capdepera, Petra, Ariany, Sineu y Llorito.

Acompañan al señor Obispo sus familiares.

Nosotros elevamos fervorosas preces al cielo á fin de que Dios conceda fuerzas y salud á nuestro amadísimo Prelado para que realice felizmente la visita que ha emprendido á su amada grey.

Desde primeras vísperas hasta la puesta del sol del próximo viernes, pueden ganar Indulgencia plenaria en forma de Jubileo, aplicable á las benditas almas del Purgatorio, concedida por la Santidad de León XIII, todos los fieles que confesados y comulgados oren, rogando por los fines del S. Pontífice, ante la imagen del glorioso Obispo y Martir S. Emigdio que se venera en la iglesia del Santo Hospital.

Con tal motivo se celebrará á las ocho oficio matinal.

Lo que debo pedir con insistencia á Dios es que me haga humilde y diligente en su servicio.

(San Francisco de Jerónimo, S. J.)

La Comisión provincial celebró anteayer sesión, tomándose varios acuerdos y autorizó el prohijamiento de cuatro expósitos á otros tantos matrimonios que lo habían solicitado.

Además concedió un auxilio de 7'50 pesetas mensuales para atender á la lactancia de una niña de seis meses.

Se leyó una relación de los presos de ambos sexos que durante el mes de Abril último han existido en la cárcel de Audiencia y de los estancias causadas por cada uno.

También se enteró la Comisión de los estados del movimiento de enfermos en el Hospital y de asilados en la Casa de Misericordia desde el día 1.º del corriente mes.

Se acordó satisfacer varias cuentas por servicios y se levantó la sesión.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Lulio*, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia, pasaje y carga.

Ayer por la mañana en el Palacio de la Diputación provincial se reunieron los compromisarios para proceder á la elección de Senadores, y resultaron elegidos por 75 votos, D. Jerónimo Rius, D. Pedro Antonio Servera y D. José de Olives.

Durante la presente semana están encargados del servicio de Beneficiencia y Sanidad el teniente de Alcalde D. Miguel Castellás, y del de Obras y Empedrados don Guillermo Matea.

El número de aspirantes á la plaza de delineante que existe vacante en la sección de Obras del Ayuntamiento de esta ciudad, asciende á cuatro.

El plazo para la presentación de solicitudes á dicha plaza terminará el próximo jueves 14.

El consul de España en Marsella ha participado al Gobierno el fallecimiento del súbdito español don Manuel Massot y Ferrer, de 66 años de edad, presbítero, ocurrido el día 16 de Abril último en el hospital de Niza, dejando testamento.

Los patronos de pesca de este puerto han elevado, por conducto del señor Comandante de Marina, una razonada exposición al Ministro de Marina en súplica de que disponga inmediatamente la terminación de la pesca del *bou* autorizada hasta el día 31 del actual.

Alegan que en la actualidad se perjudica grandemente á las crías.

El 25 del corriente se efectuará en la Comandancia de Marina de esta provincia la subasta de doce fardos de corcho de 440 kilogramos de peso apresados en alta mar por fuerza de carabineros.

Según el estado demográfico sanitario, formado por el Ayuntamiento de esta ciudad, durante el mes de Abril último se registraron 126 nacimientos y 116 defunciones.

Clasificadas éstas por la edad, 66 fueron varones y 50 hembras.

Según la edad fallecieron antes de cumplir un año, 8 varones y 6 hembras; de un año á cuatro, 8 y 5; de cinco á diez y nueve, 4 y 3; de veinte á treinta y nueve, 11 y 16; de cuarenta á cincuenta y nueve, 10 y 6; de sesenta en adelante 15 y 24.

Las enfermedades causaron, una defunción las fiebres tifoideas; cinco de escarlatina, una la difteria; veinte y dos la tuberculosis; dos las enfermedades cancerosas; doce las enfermedades nerviosas; diez y seis las orgánicas del corazón; diez y seis

la bronquitis; siete la pneumonia; seis la diarrea; dos la cirrosis del hígado; siete de enfermedades de los órganos genitales; dos de debilidad congénita; catorce de la senil y dos de muertes violentas.

En la *Gaceta* de los días 6 y 7 se insertan noticias que ha recibido la Dirección general de Sanidad, en las cuales se pone en conocimiento de las autoridades sanitarias y casas consignatarias españolas que en Hanoi (Tonkin) y Perth (Australia) se han presentado varios casos de peste bubónica, y en Saigón (Cochinchina) algunos de cólera morbo asiático.

TELEGRAMAS

Los heridos de Infesto

Madrid, 10 á las 16'10.

Telegrafían de Oviedo que en Infesto siguen haciéndose detenciones de individuos sospechosos.

Se tienen noticias de más heridos, entre éstos una anciana de 77 años que se halla gravísima.

Noticias de Ceuta

Madrid 10 á las 10'20.

Telegrafían de Ceuta que después del combate que á las puertas de Tetuán sostuvieron las kábilas de Benider y las fuerzas de Muley Araf, éste se llevó diez prisioneros, replegándose hacia Tetuán.

Esta plaza está cercada por la kábila de Beni-Osmar.

Se han cometido robos de ganado en los cortijos próximos.

Europeos y hebreos que desean salir de Tetuán piden que vaya algún barco para marchar en él lejos de allí.

Disgusto

Madrid 10 á las 16'25

Dice *El Herald* que uno de sus redactores escuchó una conversación entre los señores Dato y Rodríguez Sampedro, de la que se deduce que van acentuándose los disgustos reinantes en el seno del Gobierno.

Diferencias

Madrid 10 á las 10'30.

A última hora surgió un nuevo conflicto en la cuestión de las senadurías con motivo de pretender presentarse el marqués de Marra por la circunscripción de Madrid desobedeciendo las órdenes del Gobierno.

Después de muchas conferencias y gestiones de los señores Maura y Silvela, la cuestión quedó arreglada por lo menos en la apariencia.

En libertad

Madrid, 10 á las 16'40.

Ha sido puesto en libertad el estudiante Briones que se hallaba encarcelado desde los motines estudiantiles de esta corte.

Su libertad se debe á las gestiones del señor Salmerón.

Temporal

Madrid 10 á las 16'50.

Telegrafían de Villagarcía que continúa el temporal furioso, siendo incesante la lluvia y las granizadas lo cual imposibilita completamente el tráfico y trae gran consternación.

—De Villajuán comunican que reina gran miseria por ser imposible salir al mar los pescadores.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 8 Mayo de 1903

4 p ^o Interior	75'70
5 p ^o Amortizable	96'75
Banco de España.	482'00
Tabacalera.	429'50
Francos	35'95
Libras.	00'00
4 p ^o Exterior París	87'50

CORREOS

Itinerario de los correos marítimos entre la Península y las Islas Baleares.

SALIDAS DE PALMA

Lunes.	10 mañana para Ibiza.
Martes	6 tarde para Barcelona, directo y para Mahón directo.
Miércoles.	9 mañana para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudía).
Jueves	6 tarde para Barcelona, directo.
Viernes	6 tarde para Barcelona, directo.
Sábados.	6 tarde para Ibiza y Alicante.
Domingos.	2 tarde para Barcelona, (via Alcudía).

ENTRADAS EN PALMA

Lunes.	7 mañana de Barcelona.
Martes.	8 mañana de Ibiza y Alicante... mañana de Mahón directo.
Miércoles.	9 mañana de Barcelona directo.
Jueves.	9 mañana de Barcelona (via Alcudía); y 2 tarde de Ibiza.
Viernes	2 tarde de Ibiza y Valencia.
Sábados.	9 mañana de Barcelona (directo).

Ferro-Carril s

Servicio de trenes para viajeros que regirá en los caminos de la Compañía.

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana y 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta La Puebla, á las 7'40 mañana 2'30 y 6'25 (mixto) desde el Empalme, tarde.

De Manacor hasta Palma, á las 2'30 (mixto) 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y La Puebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los Ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla, á las 6'40 mañana, 12'45 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto desde el Empalme) tarde.

De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto) hasta Empalme) tarde.